

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 3036.

Suscripcion en Córdoba. Por un mes... 8 rs.
Por trimestre. 22 rs.
Fuera de Córdoba. Por un mes... 10 rs.
Por trimestre. 28 rs.

Miércoles 8 de Mayo de 1867.

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XVIII.

Seccion editorial.

LA VERDAD.

La verdad es uno de los sentimientos innatos al hombre. La definición de la verdad, así como la de todas las ideas de la misma índole, no es posible; no hay bastante precisión, ni la suficiente verdad en el lenguaje, para revelarla con exactitud. Pretender ensayarla, sería engolfarse en un dedalo de confusiones, perderse en un mar de sutilezas. Sin embargo hablamos de ella como de un hecho reconocido é incontestable, como de una regla superior, de la cual sólo un insensato sería capaz de negar la existencia; y semejante convencimiento basta a la razón y a la virtud para reconocerla y confesarla.

Es un error, harto común, el creer que toda idea elevada, por su abstracción misma, se escapa á nuestra inteligencia, y que cuando esta quiera definirla, no consigue otra cosa que cansarse inútilmente.

En el fondo de nuestra alma existen impresos, no obstante, muchos de los grandes principios que pudieran establecer el filósofo más sublime; y tan familiarizados con ellos estamos, que sin de ello apercebirnos siquiera, á cada paso brotan de nuestros labios en las conversaciones menos importantes.

Esto es lo que precisamente acontece con la verdad. ¿Quién no habla de la verdad? ¿Quién no se jacta de poseerla? ¿Quién no se vanagloria de decirlo? Pero, precisamente por lo mismo que tanto corre de boca en boca, hay que temer no se altere en su pureza, y alguna vez se la llegue á confundir con el error, ó por este sea suplantada; y que, en fin, aquellos que más persuadidos están de que la poseen limpia y con mayor firmeza, no hayan sido cegados por una falsa apariencia, dejándose llevar hacia la pendiente de sus inclinaciones por la candidez de su carácter.

Hay una idea que preside en nuestro espíritu, que mueve nuestro corazón y lo llena de una vaga tristeza, velándolo con la sombría niebla de la duda, y no es otra que la idea de la educación de los hijos, educación que pide ser tratada seriamente, rechazando todo aparato científico.

Y, sin embargo, reclama gravedad y exige á la vez la cultura de todas las facultades que adornan el alma de aquellos seres sobre quienes ha de caer su benéfica lluvia; y cuando los principios, un tanto elevados, no están fuera del alcance de sus fuerzas intelectuales, deben tenerlos muy presentes aquellos que con su autorizada voz pueden lle-

varlos por entero á los corazones de los niños.

Es innegable que uno de nuestros más grandes y caros intereses está en despertar en su alma virgen el amor y la buena inteligencia de la verdad; y así engendremos en ella el espíritu de la justicia, inspirándoles al paso la noble expresión de la franqueza. Preciso es encaminarla a este fin, sirviéndonos de su mismo instinto, con el santo objeto de ilustrarla convenientemente.

La verdad se mezcla en todas nuestras relaciones, y lo mismo al ignorante que al hombre ilustrado, oiremos decir: que la verdad es una cosa muy buena, que siempre, y por todos títulos, es respetable. El sacerdote se encarga de enseñarnos las verdades del Evangelio; y cuanto de grande y cierto hay en las ciencias y en sus progresivas conquistas, lo conocemos también bajo la denominación de *verdad*; porque esta es la maravillosa palabra cuyo acento está sobre los acentos y confuso ruido del mundo; porque es, además, una ley que por do quiera reconoce la humanidad, ante la cual se doblega, y á cuyo imperio vive y vivirá sometida caminando hacia su perfección en el transcurso de los siglos.

Así, pues, siempre que se proclama la verdad de un hecho ó de una palabra; siempre que la verdad se manifieste en todo su esplendor, ó bien se nos presente velada para no cegarnos con su excesiva luz, la idea de la verdad no puede menos de mostrarse como un gran principio indestructible, como uno de los caracteres de la humana conciencia, y que, al fin, toma esta por regla de conducta.

No pidais al filósofo una definición de la verdad; hablád de ella como de una ley que no necesita ser definida, y el sabio y el ignorante os comprenderán, porque tal es el poder que la verdad ejerce sobre el ánimo de todos.

El filósofo solo podrá decirnos: que la verdad es, y que no puede dejar de ser; y por mas que científicamente considerado tenga razon, al expresarse de este modo acaso no será comprendido por cuantos le oigan. A vosotras, madres de familia, os bastará solo, usando de esa dulce persuasión con que el cielo ha enriquecido el corazón de la mujer, que digais á vuestros hijos: *Es preciso amar siempre la verdad, no decir sino la verdad*; y seréis entendidas por ellos, y vuestros consejos serán altamente provechosos; porque toda palabra que de los labios de una madre se desprende para herir los naturales sentimientos del corazón

de sus hijos, es como la semilla confiada á una tierra virgen, fértil y bien preparada que, á su tiempo, dá abundantes y ópimos frutos.

Muchos y poderosos recursos tienen los padres y maestros para despertar y robustecer en el corazón de los jóvenes la clara y buena inteligencia que revela la *verdad*; y todos ellos deben ponerlos en juego para que la misma belleza y valor de la *verdad* le sirvan de poderosa palanca en la educación de aquellos.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

El primer día de sesión en el Congreso presentará probablemente el señor ministro de Gracia y Justicia un proyecto de ley solicitando autorización para arreglar con Roma las capellanías colativas.

Hasta ahora no se tiene noticia de los emigrados que se han acogido al indulto con que los ha agraciado la clemencia de S. M.

ESTRANJERAS.

En Berlin se cree que la conferencia de Londres no producirá resultado, porque Prusia no aceptará como base de discusión el neutralizar á Luxemburgo. Sin un programa determinado previamente la conferencia es inútil á los ojos de los hombres políticos en Berlin.

Asegúrase que Francia no se contentará con pedir en la conferencia de Londres la evacuación de Luxemburgo por Prusia, sino que pedirá además que Prusia evacue á Maguncia y deje de ocupar las fortalezas de Rastadt y de Gemshorn.

En la Cité de Londres ha corrido estos últimos días el rumor de que el gobierno francés está á punto de contratar un empréstito.

Noticias de Berlin desmienten la de que el gobierno prusiano pensaba establecer un campo atrincherado en Treves.

Tal es la persuasión que hay en Europa de que la guerra solo está aplazada lo mas hasta el año próximo, que un gobierno y un país tan sensato como la Bélgica acaba de presentar á las cámaras medidas importantísimas para aumentar sus fuerzas militares y el material de guerra. En la exposición de motivos que precede á los proyectos llevados á los Cuerpos colegisladores, el gobierno no oculta que tienen por objeto demostrar á la Europa que la Bélgica sabe imponerse los sacrificios necesarios para hacer respetar su independencia y su integridad.

La Italia dice, sin responder de la ver-

dad de la noticia, que el representante de Prusia en Florencia, señor de Usodon, que estaba en Venecia, ha hecho un viaje á Berlin.

Noticias de Candis de origen griego, dicen que el 18 de abril hubo un combate en Calybis-Apocorona, entre Rehmet-bajá y los insurrectos, quedando estos vencedores, y pereciendo 250 turcos, entre ellos un oficial superior. El 19 hubo otro combate en Tilissos, cerca de Heracleum, contra 5,000 turcos, viniendo también los insurrectos, que hicieron muchos prisioneros, apoderándose de municiones y bagajes de sus adversarios. Omar-bajá marcha al frente de 15,000 hombres contra Spakia, donde le esperan 8,000 insurrectos.

Segun la Italia, el gobierno inglés ha felicitado calorosamente al de Italia por el concurso que ha prestado á las negociaciones en favor de la paz.

Las opiniones mas contradictorias circulan en Londres á propósito del resultado que tendrá la conferencia diplomática para arreglar la cuestión del Luxemburgo. En los clubs políticos se recuerda que en 1864 se verificó otra conferencia presidida por el conde Russell, con objeto de impedir la guerra contra Dinamarca, y cuyo resultado fue nulo. En la Cité se cree que la paz continuará y se aplaude mucho la idea del *Times* de que la conferencia no se limite á una solución pacífica de la cuestión del Luxemburgo, sino que debe tratar de la paz permanente por medio de un desarme general.

Se confirma que la conferencia de Londres se reunirá el día 7 de este mes, pero á causa de las formalidades preliminares á toda reunión diplomática de esta naturaleza creese que las deliberaciones no empezarán definitivamente hasta el 11 ó el 12. Si, como todo autoriza á creerlo, la cuestión especial de Luxemburgo, es objeto exclusivo de las deliberaciones, debe presumirse que los trabajos de la conferencia serán de corta duración.

La Estrella de Panamá del pasado abril da cuenta en los siguientes términos de los motines ocurridos últimamente en el Perú.

«Varios motines han tenido lugar en diferentes partes de la república, pero ninguno de ellos era de alguna importancia. Hubo uno en Pisagua el 4 de este mes, cuyos autores eran los salitreros, quienes atacaron y saquearon varias casas. Se habian mandado 40 hombres de gendarmería á Pisagua. Mas serio fué otro motin en Trujillo, que ocurrió el 13 del corriente. Al amanecer de este día todas las tropas se sublevaron contra sus oficiales, matando ó hiriendo á varios, entre ellos al coronel. Cerca de 130 soldados volvieron mas tarde á sus cuarteles, pero 250 huyeron al monte. A la media noche siguiente, unos 25 hombres, que

probablemente formaban parte de los desertores, entraron en la villa de Payan, á tres leguas de Malabrigo, saquearon varias casas, robaron todo lo que podian alcanzar, mataron á una mujer y un niño é hirieron á varias personas. Después se retiraron, pero algunos de los habitantes, juntos con los de las villas adyacentes, se armaron y persiguieron á los matadores, y probablemente habrán logrado hacerlos prisioneros.»

El mismo periódico añade lo siguiente:

«Parece que está creciendo el partido de los que aceptarían una solución pacífica de las desavenencias con España, aunque el gobierno no quiere nada en preparar al país para la continuación de la guerra.»

El ministro de Negocios extranjeros inglés lord Stanley ha ganado mucho en la opinión pública por su conducta en el asunto de Luxemburgo. Varias personas de todos los partidos políticos le han felicitado.

Dicen de Paris que el *Moniteur* que llegará el día Madrid traerá una nota importante sobre la cuestión de Luxemburgo, confirmando los detalles sobre la convocatoria de la conferencia en Londres. Para decidir este asunto habia habido una reunión extraordinaria del consejo de ministros en el palacio de las Talleries.

La apertura de las cámaras prusianas se ha verificado en la sala Blanca del Palacio. Asistían á esta ceremonia unos 250 diputados. En la tribuna diplomática estaban los representantes de Inglaterra, Rusia, Holanda, las ciudades anseáticas, Hesse Darmstadt y Sajonia. La tribuna de la corte estaba vacía. Acompañaban al rey y al príncipe heredero, los príncipes Federico Carlos de Wurtemberg y Guillermo de Mecklenburgo. Al entrar el rey en el salón, el conde de Stolberg dió el señal de las aclamaciones. El discurso del trono ha sido tres veces aplaudido y al terminarlo el señor de Forckenbeck dió un viva al rey.

El conde de Bismark declaró enseguida abierto el parlamento prusiano. De Hannover escriben lo siguiente á los periódicos franceses: «Los periódicos prusianos, y á la frente la *Gaceta de Alemania del Norte*, niegan los armamentos de Prusia. Puedo aseguraros que Prusia ha de ensayar preparativos. Diariamente se ven en las calles de esta capital largas filas de carros del ejército que transportan material de guerra en dirección de Minden. Los zapateros, sastres, herreros y sileros están trabajando activamente por cuenta del gobierno para el equipo del ejército. Los que terminan sus contratos antes del término fijado reciben una prima considerable. El ministro del interior ha dirigido una circular á todas las autoridades locales prescribiéndoles que induzcan á

(364) — En efecto, murmuró Diana con asombro, no recuerdo haberlos visto jamás, caballero.

—Pues bien, señora; yo llego de Breteña, donde vivia solitario aguardando que sonase la hora de la venganza.

Esta hora ya llegó, señora, con la muerte de Francisco I. Apenas recibida la noticia he montado á caballo para venir á veros, pues á vos es á quien vengo á pedir esa venganza que espero hace veinte años. Yo soy el marido ultrajado de vuestra enemiga la duquesa de Etampes!

CAPITULO XVII.

Un mes despues.

Un mes habia transcurrido desde los sucesos que acabamos de referir. A las templadas brisas de la primavera habian sucedido los ardores del estío, y sin embargo la cima de los Alpes esponia á los rayos de un sol

(365) — calenturiento sus perpétuas nievas que resplandecian como un inmenso espejo. Los primeros albos de la mañana empezaban á iluminar con débiles tintas la cuesta de aquellos montes famosos donde dos mil años antes Anibal y despues Francisco I imprimieron su atrevida planta.

Sobre uno de los picos mas elevados de aquella cadena gigantesca arrojada como por casualidad entre Francia é Italia, se elevaba por aquel tiempo una fortaleza cual un nido de águilas suspendido entre el cielo y la tierra, y sin mas base que la estrecha plataforma de una roca antilluviana.

Esta fortaleza que dominaba las dos vertientes de los Alpes, y desde cuyas torrecillas se distinguía el Piemonte y el Delphinado, era propiedad del rey de Francia. (1)

(1) Este fuerte, que llamaban de los Suizos, fué arrasado en tiempo de Carlos IX, cuando las guerras de religion. (N. del T.)

(366) — «Corpo di Baco! murmuraba el napolitano exhalando un suspiro. «Sabeis, señor Rafael, que no todo son rosas en este mundo?»

—Por qué decís eso? preguntó Rafael.

—Jazgado vos mismo si os place. Nosotros viviamos tranquilos y contentos en casa de nuestro querido Guasta-Carne. Milan es una mansion deliciosa.

El oficio no era pesado, la mesa era buena, y cuando acababa el día aun quedaba una hora para distraerse.

—Ah! exclamó Rafael.

—Los bailes, las fiestas, el carnaval, todo en fin nos brindaba alegría y diversion.

Rafael se encogió de hombros.

—Pero, prosiguió el escudero con voz resignada, el demonio de la ambicion, ese funesto presente de los dioses se ha apoderado de ambos; el amor ha perdido á uno, el vino de Borgoña ha condenado al otro, y es-

(367) — carabol, dirigiose á la habitación de un paje del rey amigo suyo, quien se llamaba Gaston, y llamó discretamente á la puerta.

—Vengo de Anet, dijo el paje, á galope para ver á cierta dama que me honra con su misterioso amor, y como la hermosa no puede venir en su cuarto, he tenido que pedirle hospitalidad.

El paje recibió á Ateon con desconfianza, cedióle la mitad de su lecho, y despues de ocultarlo durante una gran parte del día, hizo llegar al marqués un billete por el cual le advertia Ateon que no podía ir á la hosteria del «Gran Carabonago», pero que le aguardaba en Anet al día siguiente.

Ateon, que jazgado prosiguió no dejarse ver de nadie, se entretuvo todo el tiempo en escuchar á las puertas espionando lo que se habia y hacia en el Louvre. Hizo asimismo varias

Los trabajadores de su circunscripción a participar de la confección de efectos militares.»

Con motivo del aniversario del nacimiento del rey de Hannover ha habido en la ciudad de este nombre manifestaciones significativas. Los escaparates de las casas de comercio estaban adornados con telas con los colores hannoverianos y con bustos de los individuos de la familia real. La policía mandó quitar inmediatamente aquellos adornos sediciosos, prendiendo ocho personas que se negaban a cumplir sus órdenes.

Gaceta.

Vamos, ánimo.—Ayer cayeron algunas gotitas, y como todos salieron a verlas y recibirles, llenos de júbilo se agustaron y huieron desparvoridas, regalándonos un sol bien celestino.

A todos aconsejamos que si otra vez vuelven las gotas no las miren ni hagan caso, porque son muy pudorosas.

Esposicion.—Como no podía menos de suceder, ha sido recibido con júbilo en todos los pueblos de la provincia el anuncio de la Esposicion que tendrá lugar en mayo del año próximo.

Clarito.—Suponemos que la calle de Azonaicas y la plazuela de Benavente pertenecerán a unos cuarteles y que esos cuarteles tendrán su municipal. Pues bien; esos municipales no cuidan de que en su distrito se cumpla lo mandado con respecto al aseo en multitud de bandos, y en no pocas órdenes espresas y terminantes.

Crueldad.—Una vendedora de la Corredera dió anteyer una terrible puñalada a un perro que vino a morir en la travesía de Tundidores. Ni el espectáculo del golpe ni el de la esposicion del cadáver, que duró bastante tiempo, tuvieron nada de edificantes.

¿Será principio?—Ayer, solo por momentos—la lluvia, asomó su faz.—Esa visita, pregunto, ¿fin ó principio será?

Lance.—Anteyer fué conducido á la casilla un muchacho que había herido á otro, siendo ambos de pocos años. La cosa marcha.

Peligro.—Cuantan que ayer desearrió un tren procedente de Sevilla, por haberse aravesado en la vía un buey. No ocurrió desgracia alguna.

Patrona.—Lucena ha celebrado este año con gran solemnidad los dias de Ntra. Sra. de Araceli, habiendo habido desde la víspera muchísimos disparos de escopetas y otras armas de fuego. Nuestro estimado colega «El Mensajero» tiene en ese dia orla y publica excelentes composiciones poéticas. Esperamos á que publique la descripción de esta fiesta.

A otra.—Ninguno de los premios mayores del sorteo de la lotería del 5 ha correspondido á la Administracion de Córdoba. El de 60,000 escudos ha tocado á Cádiz. El dia 14 tendrá lugar el sorteo inmediato.

Acertada eleccion.—En su última reunion la Diputacion provincial nombró presidente á nuestro antiguo y estimado amigo D. Nicolás Montis y Cordero. Hace mucho tiempo y en iguales condiciones dejamos de dar cuenta por olvido de un idéntico nombramiento, hasta que lo leimos en otro estimado colega local, y desde entonces, como prueba

de imparcialidad, hemos seguido la misma conducta, por mas que muchas veces, como ahora, hayamos sacrificado nuestro deseo.

En Castro del Rio.—Se subasta á las doce del dia 25 del actual el alumbrado público de dicha villa por todo el año próximo económico, por el tipo de 1416 escudos.

Ópera.—Ya se ha publicado en Lucena la lista de la Compañía de ópera que ha de ocupar aquel teatro, en la que figuran algunos artistas que han trabajado en esta capital en la última temporada.

Pagos.—Segun el estado publicado por la Contaduría de fondos de esta provincia se han pagado por la Depositaria en el mes de marzo último 27.599 escudos y 534 milésimas.

Pirotecnia.—Han acudido al señor Gobernador de esta provincia los señores Arcos y Compañía, fabricantes de pólvora en Sevilla, solicitando protección contra el fraude que se comete por personas que, eludiendo el cumplimiento de la ley, fabrican ocultamente ó se cubren para ello bajo el nombre de pirotécnicos, perjudicando de este modo los intereses de la Hacienda y de los particulares que á costa de algunos sacrificios se dedican á la industria de fabricación de aquel misto con las formalidades debidas. En su virtud se han publicado por dicha autoridad las disposiciones vigentes en la materia, encargando al propio tiempo á los alcaldes de los pueblos de esta provincia á quienes compete hacer que se cumplan, que vigilen y persigan con la mayor actividad á los contraventores, impidiendo se cometa abuso ó fraude alguno en aquella forma ó de otro cualquier modo.

Bagages.—El 1.º del actual no tuvo efecto, por falta de licitadores, la subasta para el servicio de bagages de esta provincia anunciada en el DIARIO. En su virtud se celebrará otra el dia 15 en el despacho del Sr. Gobernador.

A los interesados.—Están vacantes en los Institutos provinciales de Córdoba, Jerez, Huelva y Canarias, una de las cátedras de Latin y Castellano, dotadas con el sueldo anual de 1,000 escudos las dos primeras y 800 escudos las dos últimas, las cuales han de proveerse por oposicion, como prescribe el artículo 16 del Real decreto de 22 de Enero próximo pasado.

Operaciones.—Durante los dias que quedan hasta el 21 del corriente mes se practicarán varias operaciones facultativas por el Sr. Ingeniero de minas en los términos de Espiel, Villanueva del Ray y Belmez.

Convocatoria.—Por el Gobierno de esta provincia se convoca por edictos á los que se crean con derecho á un dote del patronato fundado en Lucena por Anton Ruiz Negrals. Hasta el dia diez del actual se admiten solicitudes.

Aves de rapiña.—En una de estas últimas noches dos desconocidos robaron é hirieron en el término de Posadas á Santiago Moteo Campos, vecino de Valdeavellano. Se ha empezado la oportuna causa.

Subasta.—El domingo tuvo lugar la del Boletín oficial, que quedó á favor de su editor actual.

Resultados.—Un acreditado industrial de Barcelona ha realizado ya algunas ventas de sus géneros en Francia y no pocas en España, de resultas de la variada coleccion que ha expuesto en París. Esto prueba la vulgaridad de la

creencia de que las esposiciones son un mero lujo industrial.

Adelanto.—La máquina locomóvil del sistema Loozt, que salió de Nantes el 3 de abril último á las seis de la mañana, recorrió la carretera imparisl hasta Orleans, por Angers, Saumur, Tours, Blois y Amboise, llegando á su destino el dia 6 á las cuatro de la tarde sin ninguna avería. La velocidad media de la marcha ha sido de 20 á 25 kilómetros por hora, á pesar de tener que vencer pendientes de 6 y hasta 8 centímetros por metro.

Es de notar.—La «Presse» cuenta un hecho que no deja de ser curioso: «El año pasado Mad. de B. de edad de cuarenta y cinco años, contrajo segundas nupcias con un joven de diez y ocho años. Dicha señora tenia un hijo de veinticinco años de su primer marido. Mad B. ha fallecido la semana última, dejando por herederos á su hijo y á su esposo, pero como este era menor de edad se ha reunido el consejo de familia y ha nombrado al hijo tutor del marido de su madre.» Como tenga tanto cariño á los padrastros como un amigo que yo conozco, haré duelos agenos el viudo de Mad. de B.

Vida.—En Francia ha ganado mucho la duración de la vida. Mientras esta á principios del siglo era solo de treinta y un años y medio, en 1864 era de treinta y siete años y medio. El término medio de la vida, por lo tanto, ha aumentado seis años. Esto explica cómo á pesar del mayor número de nacimientos, aunque lentamente, ha crecido la población en Francia. Atribúyese esto á la introduccion de la vacuna, á las mejoras en la higiene pública y privada, y sobre todo al mayor bienestar.

Gregorina.—Segun cuenta el doctor ruso Lindemann, de 100 trenzas postizas de las que se ponen indiseretamente las mujeres para suplir á la cabellera natural, hay por lo menos 60 infestadas de un parásito que ha llamado gregorina, el cual solo se descubre con el microscopio. Y no es fácil empresa la de destruirlo, pues que resisten al agua hirviendo y á la desecacion, necesitando recurrir á los cáusticos. Aviso á las pollitas tan aficionadas á añadidos, que no los dejarán á pesar de las gregorinas.

Los individuos que componen los gremios que á continuacion se espresan, se presentarán, en el dia y hora que se señala en la Administracion de Hacienda pública para el nombramiento de síndicos que los representen.

Dia 8 de Mayo.—Almacenistas de bacalao, etc., á las 4 de la tarde.

Mercaderes de tegidos al por menor, 4 y media.

Almacenistas de vino, 5 menos cuarto id.

Cafés, 5 id.

Mercaderes de drogas, 5 y cuarto id.

Tiendas de alambre y ferreteria, 5 y media id.

Abastecedores de carnes, 6 menos cuarto id.

Almacenistas de curtidos, 6 id.

Id. de papel blanco y pintado, 6 y cuarto id.

Impresores y dueños de imprenta 6 y media id.

Mercaderes de relojes, 7 menos cuarto id.

Orifices plateros, 7 id.

Tiendas de quincalla, á las 4 de la tarde.

Confiteros, 4 y cuarto id. Libreros con tienda, 4 y media id. Mercaderes de sedas y cintas, 5 menos cuarto id. Paradores de carruages, 5 id. Tiendas de bacalao etc., 5 y cuarto id. Id. de sombreros, 5 y media id. Id. de vino, aguardiente y licores, 6 menos cuarto id. Id. de paraguas y bastones, 6 1/2. Id. de jamones y tocino, 6 y cuarto id. Agentes de transporte, 6 y media id. Cardeneros con tienda, 7 menos cuarto. Ebanistas con taller sin tienda, 7 id.

Administracion del Matadero y carnicerías.—Semana del 25 de Abril de 1867.

Extracto de la cuenta de dicha semana rendida por esta administracion, de las cabezas de ganado vacuno, lanar y cabrio destinadas al consumo público, y movimiento que ha tenido la Bolsa de queiebras.

Table with 2 columns: Reses degolladas, Su peso. Rows include 53 cabezas de ganado vacuno, 228 id. de lanar y cabrio, Total consumo, and Movimiento de la bolsa de queiebras.

Existencia á fin de la semana anterior, 1,213 7/8. Ingreso obtenido en la presente, 466 2/7. Existencia que resulta para la entrante, 1,680.

En la oficina de dicha administracion se hallan detallados los pormenores de este resumen. Córdoba 3 de Mayo de 1867.—El administrador, Francisco Serrano.

VENTA DE BIENES NACIONALES.

Remate para el dia 27 de Mayo de 1867, ante el Sr. Juez de primera instancia del distrito de la izquierda y el Escribano D. Juan Manuel del Villar, que tendrá efecto en el salon alto de la Diputacion provincial, á las 12 de su mañana.

BIENES DE CORPORACIONES CIVILES. PROPIOS.

Partido de Pozoblanco.—Pedroche. Quinto de Navalpuzuelo.

Fincas rústicas.—Mayor cuantía.

Núm. 741 (866 de inventario.) Una suerte de tierra llamada Cañada del Oreganal, del quinto de Navalpuzuelo, de la dehesa de la Jara, término de Pedroches, procedente de sus Propios, y linda á N. suerte llamada Zaburdas de Alejandro, á E. el camino llamado haza del Burro, á S. suerte llamada Mojon de la Lastra y arroyo de las Miras y á O. quinto de Navalobos, perteneciente á Dos Torres: bajo cuyos limites se compone de 70 fanegas, equivalentes á 45 hectáreas, 7 áreas 173 centiáreas y 4 decímetros: contiene 770 encinas y 3445 chaparros y matas: no consta su arriendo: ha sido tasado el arbolado en 3010 escudos y el terreno en 4047 escudos, que hacen 7057 escudos, y capitalizada por los 352 escudos 850 milésimas de renta anual que le han señalado los peritos en 7939 escudos 125 milésimas, tipo para la subasta.

Núm. 741 (867 de inventario.) Otra suerte de tierra, llamada Zaburda de Alejandro, de la anterior procedencia y término, y linda á N. con suerte de Juan Frias, á E. con el camino de la haza del Burro, á S. con Cañada del Oreganal y á O. con Navalobos, quinto de Dos Torres: bajo cu-

vos limites se compone de 46 fanegas y 9 celemines, equivalentes á 29 hectáreas, 62 áreas y 22 centiáreas: contiene 1487 encinas y 1915 chaparros y matas: no consta su arriendo: ha sido tasado el arbolado en 2123 escudos y el terreno en 2800 escudos, que hacen 4923 escudos, y capitalizada por los 245 escudos 100 milésimas de renta anual que le han señalado los peritos en 5537 escudos 250 milésimas, tipo para la subasta.

Núm. 741 (568 de inventario.) Otra suerte de tierra, llamada Regajo de Juan Frias, de la anterior procedencia y término, y linda á N. con Majadal de la Coscosa, á E. con el camino de la haza del Burro, á S. con Zaburdas de Alejandro y á O. con Navalobos, quinto de Dos Torres: bajo cuyos limites se compone de 46 fanegas y 6 celemines, equivalentes á 29 hectáreas, 94 áreas y 42 centiáreas: contiene 1563 encinas y 1436 chaparros y matas: no consta su arriendo: ha sido tasado el arbolado en 2105 escudos y el terreno en 2701 escudos, que hacen 4806 escudos, y capitalizada por los 240 escudos 300 milésimas de renta anual que le han señalado los peritos en 5405 escudos 750 milésimas, tipo para la subasta.

Núm. 741 (569 de inventario.) Otra suerte de tierra, llamada de los Lomos, de la anterior procedencia y término, y linda á N. con cerro de la Ruda, á E. el camino de la haza del Burro y á S. y O. dehesa de los Lomos: bajo cuyos limites se compone de 48 fanegas y 6 celemines, equivalentes á 31 hectáreas, 23 áreas y 21 centiáreas: contiene 342 encinas y 3515 chaparros y matas: no consta su arriendo: ha sido tasado el arbolado en 2081 escudos y el terreno en 2212 escudos, que hacen 4293 escudos, y capitalizada por los 214 escudos 600 milésimas de renta anual que le han señalado los peritos en 4828 escudos 500 milésimas, tipo para la subasta.

Núm. 741 (570 de inventario.) Otra suerte de tierra, llamada cerro de la Ruda, de la anterior procedencia y término, y linda á N. suerte Mojon de la Lastra, á E. camino de la haza del Burro, á S. suerte llamada de los Lomos y á O. dehesa de los Lomos: bajo cuyos limites se compone de 50 fanegas, equivalentes á 32 hectáreas, 49 áreas y 81 centiáreas: contiene 837 encinas y 3487 chaparros y matas: no consta su arriendo: ha sido tasado el arbolado en 2206 escudos y el terreno en 2810 escudos, que hacen 5016 escudos, y capitalizada por los 250 escudos 800 milésimas de renta anual que le han señalado los peritos en 5643 escudos, tipo para la subasta.

Núm. 741 (571 de inventario.) Otra suerte de tierra, llamada Mojon de la Lastra, de la anterior procedencia y término, y linda á N. suerte llamada Cañada del Oreganal, á E. camino de la haza del Burro, á S. suerte cerro de la Ruda y á O. dehesa de los Lomos: bajo cuyos limites se compone de 50 fanegas, equivalentes á 32 hectáreas, 49 áreas y 81 centiáreas: contiene 897 encinas y 3857 chaparros y matas: no consta su arriendo: ha sido tasado el arbolado en 2306 escudos y el terreno en 2802 escudos 200 milésimas, que hacen 5108 escudos 200 milésimas, y capitalizada por los 255 escudos 400 milésimas de renta anual que le han señalado los peritos en 5746 escudos 500 milésimas, tipo para la subasta.

Núm. 741 (572 de inventario.) Otra suerte de tierra, llamada Cerro de Huertas, de la anterior procedencia y término, y linda á N. suerte Fuente del Espino, á E. quinto de Navalpuzuelo, á S. tierras de Francisco Blanco y á O. camino de la haza del Burro: bajo cuyos limites se compone de 45 fanegas, equivalentes á 28 hectáreas 97 áreas y 82 centiáreas: contiene 762 encinas y 3174 chaparros y matas: no consta su arriendo: ha sido tasado el arbolado en 2104 escudos 400

(362)

preguntas á su amigo Gaston, quien le puso al corriente de todas las noticias y de la crónica escandalosa de la corte: por fin, llegada la noche, saliose furtivamente del Louvre, y llegando á la hosteria de «Auxerrois», donde había dejado su caballo, marchó al castillo de Anet. Acteon dió una cuenta exacta de todos estos sucesos á la condesa, enseñándole la carta de Rafael al rey y anunciándole la llegada del marqués de la Sirada, que seguramente podria ser muy útil á su causa. La altanera favorita escuchó á su peje con esa calma irritada que precede á la tempestad de las pasiones en el corazón de una mujer, y cuando aquel hubo acabado murmuró: —Oh! es preciso que yo me vengue de ese hombre! La condesa no tuvo tiempo de meditar con Acteon un plan de venganza, pues á los pocos momentos la campana del castillo anunció la llegada de un extranjero.

(367)

llegar á él por un sendero que formaba la roca y que se hallaba situado en la vertiente de Francia. Este sendero podia en rigor destruirse por medio de una mina, pero aun en este caso era casi imposible apoderarse del fuerte mientras que la guarnicion pudiese disponer de pólvora, balas y piedras con que rechazar á los sitiadores. Ahora bien, en la mañana de aquel dia dos hombres armados de punta en blanco se paseaban conversando sobre la plataforma oriental del fuerte y con la visera alzada. El uno era joven, alto, delgado y de notable gallardía; el otro, de mediana estatura y muy robusto, parecia sudar bajo el peso de su armadura, pues aunque era muy fresca la brisa que soplabá de las montañas, enjugábase con mucha frecuencia la frente, como un hombre que se ahoga de calor. Nuestros lectores habrán ya recordado á Rafael y á su escudero Giuseppe.

(366)

Fué construída por los antiguos duques de Saboya, conquistada y perdidá sucesivamente por los primitivos delines, vuelta á tomar por el rey Carlos VIII, defendida por Bayardo, desmantelada por los imperiales, restaurada bajo Francisco I, y por fin de cuenta encerraba en aquel momento una guarnicion de 800 hombres, aislada del resto del ejército real que ocupaba las llanuras del Milanesado y amenazada por 6.000 españoles, que acampados al pie de los Alpes, se disponian á asaltarla. El Fuerte de los Suizos, tal era su nombre, defendia uno de los pssos mas importantes del Monte Cenís. Su toma podia ocasionar una invasion en el alto Delphinado, y por esta razon tenia el rey de Francia gran empeño en conservarlo. A pesar de la debilidad de su guarnicion, el fuerte era casi inexpugnable. Una roca piramidal le servia de base, rodeándole por todas partes profundos precipicios, y solo se podia

(363)

—Hé ahí sin duda el marqués, dijo Acteon. Pero Acteon se engañaba; no fué el italiano á quien introdujera ante Diana, sino á un viejo de elevada estatura, aspecto sombrío á la par que salvaje, y cuyos estraviados ojos lanzaban siniestras miradas. —Hé ahí un hombre, murmuró Acteon saliendo del cuarto de Diana, que puede vanagloriarse de no tener quien se le asemeje en fealdad; y si por su traje no se conociera que es caballero le tomaria por un asesino. Sin embargo, seamos prudentes. Y Acteon, sacando su puñal, colocose detrás de la puerta dispuesto á socorrer á la condesa si fuese necesario. Entretanto el anciano saludaba á Diana. —Señora, dijo, acaso no me conocais, pues hace mas de veinte años que he dejado la corte; el dolor ha encanecido mis cabellos y blaqueado mis barbas y la vejez ha arrugado mi frente.

Vertical text on the right edge of the page, partially cut off.

milésimas y el terreno en 2610 escudos, que hacen 4714 escudos 400 milésimas, y capitalizada por los 235 escudos 700 milésimas de renta anual que le han señalado los peritos en 5303 escudos 250 milésimas, tipo para la subasta.

centiáreas: contiene 1872 encinas y 436 chaparros: no consta su arriendo: ha sido capitalizada por los 83 escudos de renta anual que le han señalado los peritos en 1867 escudos 500 milésimas; tasado el arbolado en 1100 escudos y el terreno en 1005 escudos, hacen 2105 escudos, tipo para la subasta.

no 1415 encinas y 120 chaparros: no consta su arriendo: ha sido capitalizada por los 80 escudos 240 milésimas de renta anual que le han señalado los peritos en 1085 escudos 400 milésimas; tasado el arbolado en 1005 escudos y el terreno en 1001 escudos, hacen 2006 escudos tipo para la subasta.

Segundodia de novena a nuestro Custodio el Sr. S. Rafael en la ermita de S. Juan de Letran, a las oraciones. Los asociados a la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de la Concepcion, en S. Francisco.

pañudo de relámpagos y truenos: la oscuridad natural de la noche, aumentada por los negros nubarrones que cubrían el cielo, y por haber apagado el viento muchos faroles del alumbrado público; las espesimas masas de polvo que levantaba el aire; el calor sofocante que acompañó al aparato tempestuoso; los gritos de las personas que sorprendidas por el huracán en las calles temían sufrir alguna desgracia y se apresuraban a guardarse en los zaguanes; el espantoso ruido de cerrar puertas, ventanas y balcones, y el que producía el mismo vendaval y los cristales que se rompían, todo esto hizo que por algunos minutos presentara la ciudad un aspecto imponente: la atmósfera estaba tan cargada de electricidad y de polvo, y era tan cálida que apenas podía respirarse: el huracán causó bastantes destrozos, derribando árboles en la Alameda, puestos de agua y otros objetos: por desgracia, si bien cayeron algunos gorrerones, y aunque ayer amaneció nublado, no nos ha favorecido la abundante lluvia tan deseada para remediar los campos.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para mañana.

El episodio lírico-dramático, en dos actos, letra de D. Eusebio Blasco y música de D. José Rogel, titulado el joven Telémaco. Dando fin con la graciosa zarzuela en un acto de los Sres. Santisteban y Balza, titulada el Juicio Final.

NOTAS. Se abre un nuevo abono de treinta representaciones, en el que se comprenderán los días de la próxima feria. Por escasear las localidades, a causa de los muchos pedidos, no se abrirá mas abono que este, quedando definitivamente cerrado al hacerse la quinta funcion.

Los precios serán los siguientes: Palcos principales sin entrada 35 rs. Plateas y faltriqueras 30. Butacas 5. Lunetas 4. Delanteras 2.

Los señores abonados en la actualidad que gusten continuar no sufrirán alteracion en los precios de sus localidades, sirviéndose avisar a la ventanilla, con la debida anticipacion.

La empresa pondrá en escena, durante el abono que se anuncia, las zarzuelas Zampa, Pan y Toros, Caudillo de Baza, Criados de Compañia, Dos Coronas, Genaro el Gondolero y otras de las mejores del repertorio.

CAFÉ CANTANTE DEL RECREO.

El 9 del corriente empezará la temporada lírico-dramática en este establecimiento, y para conocimiento del público se ponen de manifiesto las condiciones que las personas que concurrirán a este local deben observar.

La entrada en el local del espectáculo será mediante un billete de consumo que costará dos reales, con el cual el espectador tiene accion a tomar café, té, copa ó refrescos; el consumo que se haga despues del que autoriza el billete será al precio de costumbre.

No se darán mas billetes que el número que cómodamente cabe en el local, con la idea de que las personas que concurrirán estén con toda comodidad.

No podrá solicitar la entrada en el local del espectáculo ninguna otra persona que las que tomen billete al efecto.

Entiéndase que los billares y demas salones del establecimiento quedan para el uso del público, como lo han estado siempre; tambien los salones del espectáculo, fuera de los horas de representacion.

Correo de ayer.

La Gaceta del 6 publica un real decreto declarando disueta y en estado de liquidacion la compañía general de crédito El Comercio, domiciliada en Barcelona, conforme al acuerdo unánime de sus accionistas en la junta general de 25 de noviembre último, y a lo prescrito en el art. 58 de los estatutos, modificados por real orden de 12 de octubre de 1866, con audiencia del consejo de Estado.

La liquidacion se llevará a efecto con arreglo a las prescripciones de la legislación vigente y a lo que determinan los estatutos de la sociedad.

En La Correspondencia del 6 leemos lo siguiente: La reina Pia de Portugal, acompañada de SS. MM. los reyes de España, estuvo ayer en la corrida de toros y en el paseo. La esposa de D. Luis I vestía traje de gró y abrigo de terciopelo verdes, y sombrero blanco. La reina Isabel vestía de terciopelo punzó, y la infanta color claro y adornos verdes.

Durante la comida tocó la música de Alearderos la sinfonia de Carnicer, el carnaval de Venecia, un obligado de cornetín, aria de tiple del Corsario, sinfonia de Stifelio y tanda de walses. La funcion del teatro Real estuvo muy concurrida y brillante. Hoy a la una habrá recepcion en palacio, y por la noche gran comida.

Los periódicos que recibimos de Canarias no contienen ninguna noticia de interés general. El 18 de abril llegó al puerto de Tenerife el vapor-correo Isla de Cuba, que continuó su viaje para las Antillas.

Con motivo de la recepcion de Palacio, no ha habido el 6 sesion en el Senado ni el Congreso.

Dice la Andaluca del 7: Anteanoche a las diez se dejó sentir en esta capital un terrible huracan, acom

Boletin religioso.

Hoy.—La aparicion de S. Miguel, arcángel.

JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia del Juramento de S. Rafael.

Segundodia del solemne octavario a Ntro. Custodio el Sr. S. Rafael en su Iglesia, a las nueve y media de la mañana: concurrirá la ilustre comunidad de Sres. Curas y Rectores de esta capital, y predicará el Sr. D. Francisco Morales Carrasosa.

Continúan los devotos ejercicios que la real Archicofradía del culto continuo a la Sma. Virgen, ó Corte de Maria, consagra a su titular en la Iglesia del suprimido convento de S. Pablo, a las cinco y media de la tarde; predicará el Sr. D. Gabriel de Mora y Almoguera.

Segundodia de novena a nuestro Custodio el Sr. S. Rafael en su Iglesia, a las seis de la tarde, sin sermon.

Continúan los cultos consagrados a la Sma. Virgen en la iglesia parroquial de S. Miguel y en la ermita de Ntra. Sra. de la Aurora, dando principio despues de oraciones.

HOTEL DE VISTA ALEGRE.

PALACIO DEL GENERAL SOLANO,

Plaza Pozos de la Nieve, núm. 10, Cádiz.

Situado frente a la Alameda y a la mar, cerca de los baños de la Puerta de Sevilla.

Su dueño tiene el honor de ofrecer a los señores que gusten favorecerle un esmerado trato.—Precios módicos. En la estacion tendrán los señores que gusten venir a dicho Hotel un carruaje gratis y un dependiente para encargarse de los equipajes, por el cual responde la casa de lo que se le entregue, a fin de evitar molestias a los señores. Mesa redonda a las 8 y media.

MES DE MAYO

COMPLETO MES DE MARIA, consagrado a María Santísima, con la práctica de varios actos de virtud. Se halla de venta a 4 rs. ejemplar en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando, núm. 34.

FUNDICION DE HIERRO

de los Sres. Portilla Hermanos y White,

Sucursal de Córdoba, barrio de las Ollerías, núm. 2, estramuros de esta ciudad.

Se construyen en este establecimiento los efectos siguientes:

Molinos barneros. Toda clase de piezas de maquinaria. Bombas para pozo desde 500 rs. en adelante. Aparatos de volante para dichos, a precio convencional. Prensas para aceituna, sistema hidráulico, a distintos precios. Id. para id., sistema de husillo y molinete, a id. id. id. para id. id. de palanca, a id. id. id. para prensa, sistema de palanca, a id. id. Norias. Prensas para uvas a distintos precios. Aparatos de cilindro para panaderos, a id. id. Ruedas hidráulicas. Grías. Maquinillas para molar habas y semillas, a 400 rs. Balcones de varios dibujos, a 1 real y 50 céntimos. Rejas de dibujos calados para ventanas, a id. id. Cocinas económicas.—Cancelas de hierro fundido y dulce, verjas de id. idem, cierras para cristales, columnas, candelabros, chimeneas, estufas, camas de hierro, id. de bronce, sillas de hierro, sofás de id., barandales para galerías, id. para pasamanos de escalera, escaleras, espilates de hierro fundido, pasamanos de bronce y planchas: todos estos artículos a precio convencional.—Hornillas de todas clases. Carrillos para pozo. Espichas de todas clases. Azadas bien aceradas, a 3 rs. libra. Anafres. Pies de palangana. Perchas. Escardillos. Machotillas para picar piedra. Ruedas para carrillos de mano de hierro fundido. Empalmes para tubos, de varias dimensiones. Tornillos y tuercas de todas clases. Armacrales de distintas clases. Tubería de hierro fundido de todas dimensiones. Id. de hierro dulce. Id. de plomo.

PILDORAS DE BLANCARD

CON YODURO DE HIERRO INALTERABLE

Aprobadas por la Academia de Medicina de Paris. — Autorizadas por el Consejo médico de San-Petersburgo,

ESPERIMENTADAS EN LOS HOSPITALES DE FRANCIA, BELGICA, IRLANDA, TURQUIA, ETC.

Menciones honorables en las Exposiciones universales de Nueva-York, 1853, y de Paris 1855.

Merced a una nueva manipulacion, estas pildoras, no sólo son inalterables, sino que no tienen mal gusto, son muy pequeñas, y no fatigan los organos digestivos. Participando de las propiedades del yodo y del hierro, convienen principalmente en las afecciones cloróticas, escrofulosas, tuberculosas, cancerosas, la leucorrea, amenerrea, etc. Por último, ofrecen al facultativo un medicamento de los mas enérgicos para modificar las constituciones linfáticas, enfermizas o debilitadas. Dosis: de 2 a 4 pildoras por día. Sin embargo antes de comenzar un regimen curativo, es conveniente consultar a un medico, pues mejor que otra persona, puede apropiarse las dosis de pildoras a las condiciones variables que presentan la enfermedad a tratar.

N. B. Como prueba de la pureza y autenticidad del producto, estijase el SELLO DE LA PLATA REACTIVA y la FIRMA del autor, en la parte baja del rotulo verde.

Desconfiar de las falsificaciones e imitaciones.

Deposito general en casa de M. BLANCARD, rue Bonaparte, n.º 46, Paris.

DENTIFRICOS LAROZE

CONSERVADORES DE LOS DIENTES Y ENCIAS

Son de una superioridad reconocida para conservar a los dientes su blancura natural, y a las encías su salud, preservándolas de la tumefacción, del escorbuto y de las neuralgias dentales.

BLANQUEADOR DENTIFRICO. Tiene una accion pronta y segura para hacer desaparecer la caries, curando inmediatamente los dolores y evitando las inflamaciones, y evita las mucosidades, en vez de provocarlas a la manera de tantos titulados específicos.

POLVOS ROSADOS CON BASE DE MAGNESIA. Conservan la blancura y salud de los dientes y destruyen el tartaro, cuya reproduccion impide endureciendo las encías.

OPILATA DENTIFRICA. Debe el extracto mixto de quina.

el frasco de alixir ó de polvos, 1 fr. 25; — el bote de opilata, 1 fr. 50; — el frasco de curativo con el instrumento, 4 fr.

Deposito en cada ciudad, en casa de los farmacéuticos, perfumistas, peluqueros, mercaderes de modas y novedades. — Deposito general: FARMACIA LAROZE, rue Neuve-des-Petits-Champs, 26.

Expediciones: en casa de J.-P. LAROZE, rue de la Fontaine-Molière, 39 bis, en Paris.

Designese en que lengua deben estar las instrucciones que acompañan a cada producto.

Para la venta al por mayor en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, A. Tacconet, depositario general. — Venta al por menor en Córdoba, Sra. viuda de Avilés y Cano. — Sevilla; Francisco G. Otero, Sra. viuda de Troyano.

COMPANIA HISPANO-AMERICANA

PARA LA

EXPOSICION UNIVERSAL DE PARIS.

Esta Compañia se compromete a facilitar a sus suscritores el viaje a Paris durante la Exposicion, bajo las bases siguientes:

Viage en ferro-carril desde Córdoba en 4.ª clase y permanencia en Paris por ocho dias, con habitacion, servicio y manutencion, por 465 rs.: en 2.ª clase por 425. Si la permanencia es de quince dias 493 rs. en 4.ª y 473 en 2.ª.

El mismo viaje y permanencia de ocho dias, con habitacion y servicio, sin manutencion, en 4.ª clase 4302 rs.: en 2.ª 4092; y si la permanencia es por quince dias 4633 rs. en 4.ª y 4526 en 2.ª.

Siendo el viaje de cuenta del suscriptor, abonará por su estancia en Paris con habitacion, servicio y manutencion por ocho dias 600 rs., y por quince 1070.

La Compañia facilita además a los suscritores, intérpretes que los acompañen en todas sus excursiones por Paris.

En las oficinas de la Compañia, Place de la Bourse, núm. 8, hay establecido cambio de moneda, giro y cartas de crédito, y además se hallarán billetes para el palacio de la Exposicion y todas las diversiones públicas de Paris, a sus precios ordinarios.

Para mas pormenores pueden verse los prospectos detallados que facilita en esta capital el representante de la Compañia D. Rafael Maria Gorriudo, calle del Ayuntamiento, núm. 2, en cuya casa se reciben las suscripciones.

MEDICAMENTOS FRANCÉS EN BOGA

De venta en PARIS, 7, rue de la Feuillade

EN CASA DE

MM. GRIMAULT y C.º

Farmacéuticos de S. A. I. el príncipe Napoleon

Deposito en Córdoba, en casa de D.º Diego Raya.

NO MAS ACEITE DE HIGADO DE BACALAO JARABE DE RABANO TONADO GRIMAULT y C.º FARMACÉUTICOS EN PARIS

El mas poderoso depurativo vegetal conocido, el mejor sustitutivo del aceite de hígado de bacalao y el mas notable modificador de los humores, es, según opinion de todas las facultades de medicina, el Jarabe de Rabano tonado de los Sres Grimault y C.º, farmacéuticos de S. A. I. el príncipe Napoleon. Pídese el prospecto de este excelente medicamento y se verán en él los sufragios mas honoríficos de todos los grandes médicos de Paris. Pues su uso, es seguro que se curan o modifican los afectos mas graves del pecho, se destruye en los niños aun muy jóvenes y mas delicados el germen de las enfermedades escrofulosas; el infarto de las glándulas desaparece, la palidez, lo blanco de las carnes y la debilidad de la constitucion serán reemplazados por la salud, el vigor y el apetito. Las personas adultas que tienen un vicio, una acridia en la sangre, una enfermedad de la piel, alteraciones de la lincera de la menstruacion y de las funciones secretas, obtendrán rápidamente un alivio inmediato, pues no hay Rob. Zuzaparrilla & depurativo que se acerque por su eficacia al Jarabe de Rabano tonado.

INYECCION Y CAPSULAS VEGETALES DE MATICO GRIMAULT y C.º FARMACÉUTICOS EN PARIS

Nuevo tratamiento preparado con hoja del MATICO, árbol del Perú, para la curacion rápida e infalible de la gonorrea, sin tener alguno de estrecheces del canal ó de la inflamacion de los intestinos. Los célebres doctores CAZENAVE, RICORD y PUCHE de Paris, han renunciado el uso de cualquier otro tratamiento. La Inyeccion se emplea al principio del flujo, las Capsulas en todos los casos crónicos e inveterados, que han resistido a las preparaciones de copaiba, de cubeba y a las inyecciones de base metálica. Estos dos medicamentos son muy preciosos para curar las flores blancas en las señores y las jóvenes delicadas. La inyeccion es infalible como preservativo.

ELIXIR DIGESTIVO DE PEPSINA GRIMAULT y C.º FARMACÉUTICOS EN PARIS

La Pepsina es un feliz descubrimiento científico: posee la propiedad de hacer digerir los alimentos, sin ninguna fatiga para el estómago ni los intestinos y bajo su influencia, las malas digestiones, las náuseas, pituitas, eructos de gases, inflamaciones del estómago y de los intestinos, cesan casi por encanto. Los gastritis y gastralgias mas rebeldes se modifican rápidamente, y las jaquecas y dolores de cabeza, procedentes de malas digestiones, desaparecen al momento. Las señoras tendrán la mayor satisfacion al saber que con este delicioso licor los vómitos a los cuales están espuestas al principio de cada preñez desaparecen prontamente, y los ancianos y convalecientes encontrarán en él el elemento reparador de su estómago y la conservacion de su vida y de su salud.

ENFERMEDADES DE PECHO JARABE DE HIPOFOSFITO DE GAL GRIMAULT y C.º FARMACÉUTICOS EN PARIS

Desde siglos, médicos y sabios han procurado encontrar un medicamento que pudiera curar las enfermedades del pecho, pero todas las investigaciones sobre el particular han fracasado. Nuevos trabajos, comunicados recientemente a la Academia de medicina de Paris, y las experiencias mas importantes hechas en el Hospital Broton, de Londres, hospital especialmente consagrado a los tísicos, han probado que esta terrible enfermedad encontraba un específico poderoso en el Jarabe de hipofosfito de gal, cuando no había llegado a su último período. La tos, resfriados, catarros, bronquitis, gripe, tos convulsiva (coqueluche), etc., ceden también inmediatamente al empleo de este Jarabe, y los asmáticos encuentran en él un elemento seguro de curacion. Los médicos recomiendan a los enfermos usar al mismo tiempo las deliciosas pastillaspectorales con jugo de lechuga y con laurel ceceo de los Sres Grimault y C.º; este excelente confite se compone de las dos sustancias mas calmantes y al mismo tiempo mas infonistas de la materia médica y no contiene opio.

POSFATO DE HIERRO DE LERAS DOCTOR EN CIENCIAS INSPECTOR DE LA ACADEMIA DE PARIS

No existe medicamento ferruginoso tan notable como el Fosfato de Hierro líquido de Leras; así es que todas las notabilidades médicas del mundo entero lo han adoptado con un empuje sin igual en los últimos de la ciencia. Los padidos crónicos, los dolores de estómago, las digestiones penosas, la anemia, las convalecencias difíciles, la edad critica, las pérdidas blancas y la irregularidad de la menstruacion en las señoras, las fiebres peritónicas, el empobrecimiento de la sangre, el linfatismo curan rápidamente ó son modificados por este excelente compuesto, reconocido como el conservador por excelencia de la salud, el preservativo seguro de las epidemias, y declarado superior en los hospitales y por las academias a todos los ferruginosos conocidos, pues es el único que conviene a los estómagos delicados, que no provoca la constipacion y el único tambien que no enegrece la boca ni los dientes.

DENTISTA MECÁNICO.

DON JOSÉ SERRANO Y GARCÍA,
PROFESOR DE FÍSICA MECÁNICA.

efrece al público sus conocimientos y sus trabajos, en su casa habitación, calle de San Fernando, (antes de la Terrial), núm. 20. Frecuente es en nuestros dias la aparicion de pomposos anuncios, en que se trata de fascinar con exageradas alabanzas propias: frecuentes tambien los alarifes de extraordinarios conocimientos, que desmenuados se ven en la practica. Este Profesor huye de ese estilo, y excusa esas recomendaciones, limitándose a ofrecer trabajos por él hechos bajo todos los sistemas conocidos, desde la reposicion de un solo diente hasta una cirugía de dentadura completa. En los diez años que lleva de ejercer tan digno arte (al que se dedicó por sus anteriores conocimientos químicos y mecánicos), honrado con la confianza de muchas personas de la capital y de la provincia, ocasion ha tenido de vencer toda clase de dificultades, colocando piezas de toda génera, sin ofrecerle obstáculos ni los raigones, ni cualesquiera otras deformidades de la boca. Los dientes, pues, con que obtiene y se recomiendan, son trabajos anteriores, de los que ofrece nuevas; y su aplicacion y su constante estudio, impulsado por el deseo de llegar a la perfeccion en un cometido y necesario tanto, que no se limita, como por algunos se cree todavia, a disminuir los defectos y perfeccionar los órganos de la pronuncacion, sin que se le ocurra sin importar en nada los incesantes dolores de la masticacion, sin los que, a mas de la necesidad de privarse de aquellos platos de alimentos, la digestion se pesca, y consiguiendo las mas veces la enfermedad del órgano mas necesario de la vida. El estudio de este Profesor en la colocacion de muelas y dientes artificiales, con toda seguridad y sin molestia, le ha dado resultados que podrán conocerse y apreciarse por los certificados de personas competentes y por lo que otras de conocida veridat manifiestan por experiencia propia. Ofrece a sus favorecedores darles a conocer los distintos sistemas y aparatos que se han empleado hasta el día; y ocupándose en la redaccion de una Memoria en la que se propone analizar esos sistemas, compararlos y deducir sus ventajas y sus inconvenientes, ofrece tambien hacer perceptibles unas y otras a cuantos lo honren, facilitándoles un ejemplar de esa Memoria.

Al público. Habiendo vuelto a encargarse D. José Castillo del establecimiento de confiteria de su propiedad, situado en la calle de Almonas núm. 7, el cual ha tenido cedido en arrendamiento por espacio de dos años, participa al público que en adelante los que gusten surtirse de dicho establecimiento encontrarán en él la misma abundancia, variedad, asejo y buena confeccion en los artículos que se gastan, que ha habido siempre en él mientras ha estado a cargo de su dueño, lo cual le habia adquirido mucho crédito y una numerosa clientela; en los precios tambien encontrarán mucha economia.

Venta. Se vende la casa número 13 calle del Ayuntamiento, la persona que desee adquirirla podrá avistarse con su dueño, que vive calle Esparteria núm. 16.

Arrendamiento. Desde San Juan se arrienda la casa principal plazuela de la Trinidad núm. 3, toda acristalada, pintada, cancela de hierro, jardin y mucha amplitud para tratar, con su dueño, plazuela de S. Juan núm. 7.

Enajenacion. Se oyen proposiciones hasta el dia 20 de Mayo para la venta de la dehesa y coto de Valhondillos, con 450 fanegas de tierra, pobladas de mucho acebuchar y 500 ingertos, chaparral y monte bajo, procedente del estado y libre de todo gravamen particular: para tratar de su ajuste lo que que se satisficó, con D. Ramon Molina, dueño de referida finca, plazuela de Cueto núm. 21.

Venta. En subasta privada que tendrá lugar el dia 26 del presente Mayo, de una a dos de la tarde, en Madrid en la contaduría de la casa del Excmo. Sr. Duque de Rivas, plazuela de la Concepcion Gerónima número 1.º, y en Córdoba en el despacho del Notario D. Manuel Portera, calle de la Bierra número 4, se vende la dehesa de los Trochales, término de Fuente Palmera, como a media legua de distancia de la villa de Posadas, que hay se compone de 822 fanegas y 3 celemines de tierra pobladas de chaparral y monte bajo. El pliego de condiciones se manifestará en las escribas oficinas, y los títulos, que están corrientes, en la de la indicada contaduría.

Almoneda. Se hace de varios muebles: Carrera del Puente número 10.

Almoneda. Se hace de toda clase de muebles en la casa núm. 6 calle de Carreteras.

Rebaja de precio en recocidos. Los que se veían a 14 cuartos en la casa núm. 3 calle de Saravia, se dan ya a diez cuartos. El queso continua vendiéndose a 70 rs. por arrobas, y a 3 rs. la libra siendo por queso sueltos.

Gran depósito de Cristal plano y hueco. Calle de Almonas núm. 14. Ventas al por mayor y menor, con el descuento de 35 por 100 en cantidades mayores de 100 rs. y de 15 por 100 en las de 100 reales abajo. Se pasa a domicilio a ponerlos.

Ferro-carril de Córdoba a Málaga. A volunad de esta compañía se vende en pública subasta la huerta non brada Nueva, situada a la linde de la estacion de Mollita (llano llamado de Guillen) término y ruedo de la misma ciudad, con su casa, pozo y pilones, compuesta de 7 fanegas y 7 celemines de tierra (4 hectareas 68 areas) 3 de ellas de regadio con agua de noria y sobre 200 arboles. Cuya enajenacion se ofrece a reserva del agua que en todo tiempo pueda necesitar el servicio de máquinas y demás atenciones de esta ferro-carril, no quedando como dotacion de la huerta sino el sobrante de la que el mencionado servicio requiera. No tiene gravámenes y si solo una afeccion hipotecaria cuyo importe quedará consignado a las rentas. El remate se verificará el dia 1.º de Junio próximo a la una de la tarde en la secretaria de la compañía, no admitiéndose propuesta inferior a la de diez mil escudos, precio de tasacion. Se advierte que las personas residentes fuera de Málaga que gusten tomar parte en esta subasta pueden dirigir sus proposiciones por carta al Sr. director gerente de la compañía y serán admitidas llegando la víspera del día del remate. Málaga a 4 de Mayo de 1867.—El administrador, secretario general, Manuel Casado.

Arrendamiento. Para desde el día de S. Miguel próximo se hace de unas hazas de olivar y tierra calma de cabida de 14 a 15 fanegas; al pago de la Asomada, segundo ruedo de esta capital. Darán razon en la casa núm. 14, calle Azonacás.

Para los pobres. Garbanzos a 9 rs. el celemin, tiernos, en casa de D. Pedro Pablo, hijo.

Arrendamiento. Para desde S. Juan próximo en adelante se arrienda la casa principal acristalada calle de la Puerta del Osario, núm. 25. Las personas a quienes convenga pueden avistarse con D. Juan Espino, portero mayor del Gobierno de provincia.

Plutarco de los niños, por D. Modesto Infante. Declarado de texto para las escuelas por el Consejo de Instruccion pública. Se vende en el despacho de este periódico por mayor y menor.

Instruccion. El colegio de señoritas que con el nombre de Sta. Eulalia se hallaba establecido en la calle de la Plaza, desde primero de este se ha trasladado a la del Liceo 36, donde además de recibir una excelente educacion podrán las niñas, bien sean internas ó externas, aprender las tres asignaturas de francés, música y dibujo.

LA ESMERALDA.

En el establecimiento de la calle Letrados, núm. 22, que bajo este título se acaba de abrir recientemente al público, hay un variado surtido de toda clase de géneros a precios muy convenientes. Entre ellos, y con especialidad, se recomienda la lencería de hilo, por el buen resultado que ofrece en su uso.